

Combatientes del Cauto

ORGANO REGIONAL DE LA
REVOLUCION - BAYAMO, M. N.

Discutidas las Tesis del XIII Congreso de la CTC en 113 centros laborales

Las tesis a presentar en el XIII Congreso de la CTC han sido aprobadas y enriquecidas hasta la fecha en más de 113 centros laborales de la región Bayamo.

Abilio Ayala, de la dirección regional del movimiento obrero, informó que otras 600 unidades están en el proceso de discusión del material y que la decisión de la región es concluir para el día 20 del actual.

El primer sindicato en terminar su asamblea fue el del Petróleo, al cual le sigue el del Transporte, con la mayoría de reuniones celebradas.

Se destaca entre las sugerencias de los obreros del petróleo, que sean reconocidos Héroes Nacionales del Trabajo en otros sectores, similar a los que se le otorgan a los macheteros.

LA REGION BAYAMO SE PROPONE RECOGER 300 MIL LATAS DE CAFE EN EL MES DE SEPTIEMBRE

La región de Bayamo se propone recoger 300 mil latas de café para el mes de septiembre. La programación al inicio es de acuerdo a las floraciones que tenga.

Del 15 del presente en lo adelante es que comienza la zafra en un ritmo ascendente, ya que la cosecha se decide del 15 de septiembre al 15 de noviembre.

Hasta el día 11 de este mes el cumplimiento era de 25 mil latas, y el bajo por ciento se debe a la poca maduración.

Nos informó Ivo Góngora, director de la Agrupación Café, que esperan cumplir el plan del mes de septiembre, como saludo al XIII Aniversario de la fundación de los Comités de Defensa de la Revolución.

Ramona Boza Reyes

Integrarán a estudiantes del Décimo Grado al Tercer Destacamento Pedagógico Universitario "Manuel Ascunce Domenech"

Con el propósito de integrar a los estudiantes de décimo grado al 3er. contingente del Destacamento Pedagógico Universitario Manuel Ascunce Domenech, la UJC y la FEEM del regional Bayamo han elaborado un plan de actividades que ya ha comenzado a desarrollarse en las secundarias que tienen alumnos de este nivel.

El plan de actividades comprende la celebración de reuniones con los militantes de la UJC matriculados en el décimo grado; la atención sistemática a la promoción de cada integrante del destacamento; el fortalecimiento de los círculos de iniciación pedagógica, entre otras.

Después de constituido oficialmente el destacamento, las actividades van encaminadas al reforzamiento de la decisión de los estudiantes de formarse como profesores de secundarias básicas en el campo.

Como se sabe el Destacamento Pedagógico "Manuel Ascunce Domenech" agrupa a todos aquellos estudiantes que han decidido hacerse profesores de secundarias básicas en el campo y esto es producto de la necesidad que tiene el Ministerio de Educación por el incremento tan notable de construcciones de secundarias en el campo.

La región logró incorporar al segundo destacamento a 104 estudiantes, de una asignación de 94 y para el actual, de acuerdo a la matrícula existente, debe integrar a no menos de 90 alumnos.

↳ César Ramos Aguilera

Desobstaculizan 183.89 caballerías de tierra como saludo al XIII Aniversario de los CDR

Ascienden a 183 punto 89 caballerías de tierra sembradas de caña que han sido desobstaculizadas hasta el momento en la región de Bayamo, para la introducción del corte mecanizado.

En entrevista realizada, el vice coordinados regional de los CDR, Marcos Medina, dijo que de esa cifra 72. 89 caballería corresponderán al plan en saludo al 28 de septiembre.

Agregó el dirigente, que la meta de 160 caballerías para saludar el XIII aniversario de la organización de masas será cumplida mediante movilizaciones que se continuarán efectuando en los próximos días.

El mejor trabajo en la etapas corresponde al plan cañero José Nemecio Figueredo, que suministra caña al central del mismo nombre.

Por otra parte se informó que también como saludo al 28 de septiembre, se han venido desarrollando asambleas de aseguramiento en el municipal Bayamo, así como movilizaciones de limpieza y embellecimiento, y hacia la construcción de secundarias en el campo.

© Pedro Mora Estrada

Preparan operadores para combinadas cañeras

La preparación de operadores que laboren en combinadas cañeras Libertadoras y KPT-1 en la provincia para la próxima zafra, se lleva a cabo en tres escuelas de la provincia de Oriente.

Según informó la dirección de mecanización del INRA en esos centros, que desarrollan actualmente su segundo curso, están ubicados en zonas del central "Urbano Noris", Cacocún y en Júcaro 1 del Territorio Tunas.

La matrícula total es de 256 alumnos, incluye además otro tipo de personal necesario para la explotación de la maquinaria, entre ellos electricistas, mecánicos, computadores, dirigentes, etc.

El capacitador de mecanización provincial, Eduardo Domínguez, informó que en apoyo a esta actividad en las regiones se iniciaron en el mes de agosto cursos masivos para la formación de operadores en los que se prepararán cientos de jóvenes y trabajadores de ese frente agrícola.

Pedro Mora Estrada

Cumplió al 110% su plan de producción la planta de prefabricados 'Rubén Verdecia' de Bayamo en el mes de agosto

Al 110 por ciento cumplió la planta de prefabricados "Rubén Verdecia" de la ciudad de Bayamo, su plan del mes de agosto en producción de elementos de hormigón para la edificación de secundarias básicas en el campo y otras construcciones.

Internamente, fueron sobrecumplidos de idéntica forma los renglones de elementos para obras industriales con 226% y piezas prefabricadas para secundarias en el campo al 258 por ciento.

La "Rubén Verdecia" suministra elementos a la construcción de secundarias en Veguita, Bungos y apoyo a otras en Guantánamo y Holguín.

XX ANIVERSARIO

Acababa de cumplir 50 años la República

Las crónicas de nuestra historia, que arrancan cuatro siglos y medio atrás, nos cuentan muchos hechos de crueldad, desde las matanzas de indios indefensos, las atrocidades de los piratas que asolaban las costas, las barbaridades de los guerrilleros en la lucha de la independencia, los fusilamientos de prisioneros cubanos por el ejército de Weyler, los horrores del machadato, hasta los crímenes de marzo del 35; pero con ninguno se escribió una página sangrienta tan triste y sombría, por el número de víctimas y por la crueldad de sus victimarios, como en Santiago de Cuba. Sólo un hombre en todos esos siglos ha manchado de sangre dos épocas distintas de nuestra existencia histórica y ha clavado sus garras en la carne de dos gene-

raciones de cubanos. Y para derramar este río de sangre sin precedentes esperó que estuviésemos en el Centenario del Apóstol. acababa de cumplir cincuenta años la República que tantas vidas costó para la libertad, el respecto y la felicidad de todos los cubanos. Más grande todavía es el crimen y más condenable; porque pesa sobre un hombre que había gobernado ya como amo durante once largos años este pueblo que por tradición y sentimiento, ama la libertad y repudia el crimen con toda su alma, un hombre que no ha sido, además, ni leal, ni sincero, ni honrado, ni caballero un solo minuto de su vida pública.

(Fidel en su alegato histórico "La Historia me Absolverá")

Sobrecumplen tareas contingentes campesinos

El municipal Guisa cuenta con 9 contingentes campesinos, que agrupan a 1 575 integrantes, los que durante el mes de agosto tenían que trabajar 9 mil 748 jornadas y lograron 10 mil 82 jornadas, para el 103 por ciento.

Esta fuerza logró realizar distintas actividades en un área de 27.93 caballerías, de un plan de 25 18, para el 110% de cumplimiento.

Quintín Pompa

Tareas de los CDR de Jiguaní para saludar el XIII Aniversario

Los Comités de Defensa de la Revolución del municipal Jiguaní se proponen recolectar 60 mil envases de cristal y 20 mil libras de papel y cartón en jornadas de recolección que se comenzaron a efectuar desde el día 10 hasta el 15 del presente mes, como saludo al XIII aniversario de la fundación de la organización.

Mercedes Garcés

Fortalece la ANAP Regional su Ejecutivo Sindical

El pasado día 6 de septiembre se efectuó en la Delegación Regional ANAP una asamblea donde se fortaleció la sección sindical.

Esta asamblea estuvo presidida por Héctor Taset, secretario general del núcleo del PCC del centro, Osvaldo Licea secretario organizador del PCC del centro Juan Artega administrador de la ANAP regional.

Además estuvieron presentes los efectivos revolucionarios del centro y los trabajadores.

En esta asamblea el resultado fue el siguiente: Abigahil Acuña secretario general de la sección sindical Natalia Leza secretaria organizadora, Ada Rodríguez secretaria de educación de la sección sindical.

también fueron nombrados tres compañeros más como activistas de la sección sindical.

Quintín Pompa

Refuerzan contingente agropecuario de la granja "Orestes Acosta"

Para reforzar más el contingente del sector agropecuario de la granja "Orestes Acosta", del municipal Guisa, que se encuentra en la limpia de caña en la "T" de Las Mil Nueve, el día 7 del presente mes partió hacia allá una brigada de este centro de trabajo compuesta por 15 obreros, los que se incorporaron de inmediato a esas mismas tareas con los que allí se encuentran laborando, para cumplir el plan del sector agropecuario.

Esta actividad está dedicada a saludar la fecha de fundación de los Comités de Defensa de la Revolución.

Manuel D. Acosta

Ocupan primer lugar regional ideológicos de comités de base

Los ideológicos del municipal Cauto Cristo de los distintos comités de base, ocuparon el primer lugar a nivel regional en el primer semestre del año 1973; destacándose el mismo en el mayor porcentaje en la obtención del sello 26 de Julio por los jóvenes comprometidos durante la etapa emulativa.

Se logró mediante el esfuerzo realizado por todos los comités de base de dicho municipal.

Edel Cedeño

Obtienen sellos del Honor y el Deber más de mil trabajadores del contingente Combate de Uvero

Más de mil obreros del contingente de trabajo comunista de la construcción "Combate Uvero", obtuvieron el sello que otorga el movimiento obrero en la micro-emulación del Deber y el Honor en el mes de agosto.

De los cuales 591 ganaron el Honor e igual número el del Deber

El plan de horas voluntarias, que era de 900 horas lo sobrecumplió en un 85 por ciento, laborando un total de 8 mil 593 horas.

Roberto Acosta

Celebran asamblea de servicio y calidad los trabajadores del Merendero Cautillo

Los trabajadores del Merendero de Cautillo de Santa Rita, en su asamblea de servicio y calidad efectuada el pasado día 7 del presente, en el mismo centro; dieron a conocer que el plan de ventas del pasado mes, ascendente a 150 mil pesos se cumplió en 138 mil 619 y la atención de 229 mil, 500 usuarios como meta, alcanzaron la cifra de 187 mil, 877 personas, para el 92 y 81 por ciento respecto; a pesar de las dificultades que tuvo la unidad con la carne por 14 días.

Las 77 encuestas realizadas para reconocer la calidad del servicio prestado al pueblo; dieron el 100 ciento de eficiencia.

Para el logro de estas tareas fue necesario trabajar 944 horas voluntarias de las cuales 288 fueron en

la limpia de 0.20 caballerías de caña y 123 caballerías utilizadas en limpieza y embellecimiento del Merendero.

También se ahorraron 255 galones de petróleo y 116 libras de gas líquido.

En la micro-emulación individual; 41 trabajador ganaron el sello del Honor y el Deber revolucionario, así como la trabajadora más destacada durante el mes que fue Mercedes Labrada, con 30 días de labor, 2 movilizaciones en la agricultura y 64 horas voluntarias.

El evento estuvo presidido por la sección sindical, el PCC, la UJC y la administración de dicho centro.

• Héctor Batista

Comienza sus labores contingente femenino de Río Cauto

El contingente femenino de Río Cauto comenzó sus labores en días pasados.

Dicho contingente lo forman 151 mujeres. Entre las tareas que realizan están las del agro, así como la limpia y recolección de frutos menores.

El contingente está compuesto por 10 brigadas.

Las mismas se comprometieron a saludar el XIII Congreso de la CTC con el mayor porcentaje posible del contingente integrado al trabajo.

Movilización de obreros, campesinos, federadas y pioneros del distrito 4 de Vega Grande, del municipal Buey Arriba

En el distrito Vega Grande, del municipal Buey Arriba se movilizaron el pasado fin de semana, entre campesinos, obreros, federadas y pioneros, un total de 53, para realizar las siguientes tareas: llenaron 12 mil bolsas para viveros de café, recogieron 115 latas de café y limpiaron 0.20 caballerías del aromático grano.

MUSICA Y HUMOR

ENTRE LA MUJER Y EL DEMONIO

María, esposa adorada —dice en tono de lamentación el infeliz Pepe—, me prometiste que no te comprarías otro vestido. ¿Cómo has podido faltar a tu palabra?

—¡El demonio me tentó!

—Y, ¿por qué no le dijiste: "¡Aparta! ¡No te me pongas delante!"?

—Así lo hice, y entonces él me susurró al oído: "¡María, y que bien te sienta por detrás!"

Y Pepe pagó.

IBA AL SEGRETE

Olive cree que su esposa María es muy superficial y para tratar de que profundice más sus juicios le prodiga consejos frecuentemente.

—María, no debería juzgar nunca a un hombre por sus trajes.

—Y no lo hago jamás. Olive—le replica María—. Le juzgo siempre por los vestidos de su esposa.

TU CANCION

Dájame decirte que te quiero

De Asis y Moreno.

Cantan: Las Fótmulas V

Como la gaviota busca su nido
así busco yo tu amor
Como sufre un niño que se ha
(perdido

sufro yo sin tu calor
Como corre el río hacia su nido
corre a ti mi corazón
Como nacen flores en los espinos
ha nacido así mi amor
Dájame tomar tu mano sentir tu
(piel cerca de mi

Dájame mirar tus hojos ver tu
(color, dice feliz

Dájame decirte todo lo que te quiero
De ellas nacerá el amor
Sembraremos flores en los caminos
De ellas nacerá el amor
Soñaremos juntos todas las tardes
hasta ver marchar su sol
Dájame tomar tu mano... (se repite)
Siempre soñaré contigo y tus
(caricias

será eso que en la vida se quiere más
siempre buscaré la flor que más te
(guste

A ellas le confesaré lo que tú eres
(para mí

Sembraremos flores es lo caminos...
(se repite y termina)



en seco

"CREZCAN LOS NIÑOS, NO LOS ACCIDENTES"

Resumen de los accidentes ocurridos en el mes de agosto

Un muerto, 24 heridos y 9 mil 325 pesos en daños materiales, es el saldo de los 25 accidentes del tránsito ocurridos en la región de Bayamo el pasado mes de agosto.

Con relación al mismo período de 1972, estas cifras representan una disminución de 3 accidentes, 4 muertos, 9 heridos y 256 pesos en daños materiales.

La zona rural fue la más afectada con 13 accidentes. Un muerto, 16 heridos, y mil 740 pesos en daños materiales.

Los organismos más afectados por los accidentes fueron MITRANS y Transporte Agropecuario, con 7 cada uno.

El conducir sin atención en el debido control y dirección del vehículo fue la violación del Código del Tránsito que más accidentes causó con 6, que dejaron un muerto.

• José Luis Pacheco

• Onelia Milán

Recogerán en septiembre los caficultores de la región Bayamo el 18 por ciento de la cosecha total de café

Los caficultores privados y estatales de la región Bayamo se han propuesto recoger en septiembre el 18 por ciento del café estimado a cosechar este año en los cinco planes cafetaleros existentes aquí.

En El Raudal, Yao, El Corojo, Guisa y Buey Arriba, los 5 planes, los recogedores, organizados en brigadas y grupos de brigadas, incrementan considerablemente el esfuerzo encaminado a recoger dia-

riamente más del 10 por ciento del café maduro existente, con vistas a garantizar el cumplimiento del plan del mes y no permitir que el precioso grano se gotee a causa de las frecuentes lluvias.

Por otra parte, informa la agrupación cafetalera de aquí, las 40 despulpadoras en actividad, hasta el 9 de septiembre, han garantizado el beneficio de esta operación al 52 por ciento del café recogido, lo

que indica que el plan de despulpe para la presente cosecha, el 46 por ciento del total a recoger, marcha a buen ritmo.

La región bayamesa ocupó el primer lugar provincial en la emulación de zafra cafetalera del año pasado, propósito que este año está presente en todos los recogedores de las zonas cafetaleras de aquí.

© Ibrahim Verdecia G.

Inventiva de una Bancasa Maz 500 por el obrero Luis Angel Espinosa

Luis Angel Espinosa, obrero del departamento de pailería del central "José Nemesio Figueredo", construyó recientemente una Bancasa Maz 500 de fabricación soviética, para resolver un problema crítico a la revolución.

La Bancasa es la que cubre el volante del motor del camión y en la que va acopiado el motor de arranque y el eje de transmisión del mismo, esta es de hierro fundido y no admite soldadura, pues cuando se solda cristaliza y parte de nuevo. Explica René Enamorado, soldador que participa en la construcción de la pieza.

—Luis, ¿cómo fue que usted se dio a la tarea de construir la pieza?

—Yo me encontraba en el taller haciendo un trabajo de reparación de un tanque, en eso llega el chofer del Maz, Oscar San Miguel, y me dice:

—Oye, tú te atreverías a construir una tapa igual que esta. Al que yo le contesto: —Si la administración me lo autoriza y me da las condiciones yo hago una igual.

truir una igual.

Para lo que utilizó un pedazo de tubo de 21 pulgadas. Así como chapas de hierro de seis y doce milímetros soldadas y rellenadas con soldaduras eléctricas para el mejor trabajo del tornero, Marino Montero, que en sus horas libres ayudó también al perfeccionamiento de la tapa.

La pieza fue torneada con resultados satisfactorios y ha sido probada en los distintos trasiegos que se realizan en el central con la calidad requerida.

—Ya esto no es problema para nosotros — dice Luis Angel Espinosa —, pues esta pieza se buscó en rastros y talleres, sin poder resolver el problema; pues existen más camiones parados por falta de la misma pieza. Y yo estoy dispuesto a fabricarla en serie para darle solución al mismo, encaminado hacia el futuro por el desarrollo de la Revolución.

—Esta inventiva va dedicada al XIII Congreso de la CTC, que se celebrará en la Habana del 11 al 15 de noviembre.

Para mejor recreación de los espectadores

Para brindar una recreación más eficiente a los espectadores y como saludo al XIII Aniversario de los CDR, en los cines "Cauto" y "Carlos Manuel de Céspedes", de la ciudad de Bayamo, vienen realizándose desde hace tres meses trabajos a fin de superar las deficiencias que se confrontan con la ventilación de aire y desajuste de las butacas.

Esta actividad se desarrolla en horas no laborables por iniciativas de Luis Muñoz, obrero de la planta "26 de Julio" y miembro de la brigada de vigilantes de cines de los CDR y con la participación de los también obreros Miguel Verdecia y Félix Zamora, quienes han aportado hasta el presente 201 horas voluntarias en la adaptación de tres bases a los motores eléctricos de turbinas de aire, la adaptación de 401 soportes de cabillas a butacas; así como el ajuste y reparación de 300 butacas y la reparación de un motor de ventilador de aire.

Es de destacar además la colaboración que viene brindando la administración de la planta "26 de Julio", sin la cual no hubiera sido posible cumplir este objetivo.

Y Luis se dio a la tarea de cons-